

## Wie aus Feinden Freunde wurden

Vor wenigen Monaten war man einander noch spinnefeind. Auf der einen Seite stand die Kanzlei Lansky Ganzger, die im Auftrag der Arbeiterkammer mehr als 1.300 geschädigte MEL-Anleger vertrat, auf der anderen Seite die Meisl Bank, die bemüht war, ebendiese Ansprüche abzuwehren. Anfang Juni dann rauchten die zwei Streitparteien die Friedenspfeife, es kam zum Vergleich, und die Kanzlei zog die Privatbeteiligten-Anschlüsse gegen Julius Meisl und Organe der Bank zurück. In einem FORMAT-Online-Interview lobte Anwalt Gerald Ganzger sogar die Fairness der Bank.

Und heute sind aus ehemaligen Gegnern Mitstreiter geworden, denn ausgerechnet die Kanzlei Lansky Ganzger wird die Meisl Bank nun bei ihrem Gang zum Europäischen Gerichtshof für Menschenrechte begleiten, um gegen ein unfaires Gerichtsverfahren in Österreich zu protestieren. Warum aber hat die Meisl Bank nicht auf einen der vielen anderen Anwälte – darunter solche Kapazitäten wie Christian Hausmaninger, Herbert Eichenseder, Georg Schima, Michael Rami –, die sie nunmehr seit fünf Jahren in dieser Causa beschäftigt, zurückgegriffen? „Das sind die Spezialisten auf dem Gebiet“, sagt der Sprecher der Bank.



**PLÖTZLICH AUF EINER SEITE.** Anwalt Ganzger (Fotomontage, rechts) ist neu im Anwaltsteam von Julius Meisl.

## Zweite Chance für Novomatic

Aus verfahrensrechtlichen Gründen hat der VfGH zwar diese Woche eine Beschwerde von Novomatic gegen die Casinolizenz-Vergabe abblitzen lassen, damit ist der Fall aber nicht vom Tisch. Denn Novomatic hat noch eine zweite Beschwerde bei den Höchststrichern eingebracht.

## Neuer Anti-Mafia-Paragraf

Die Kritik an den Anklagen der Tierschützer trägt nun offenbar Früchte: Justizministerin Karl will den Anti-Mafia-Paragrafen entschärfen. Die Zielsetzung, erheblichen Einfluss auf Wirtschaft und Politik auszuüben, soll für den Tatbestand zukünftig nicht ausreichen.

## VKI gegen A1 erfolgreich

Papierrechnungen dürfen nichts kosten. Der VKI konnte gegen A1 vor Gericht einen Erfolg feiern: Klauseln, die Papierrechnungen entgeltspflichtig – A1 verlangt 0,90 € je Rechnung – machen, seien rechtswidrig, urteilte das Gericht. Das Urteil ist nicht rechtskräftig.

**VKI-EXPERTE KOLBA.** Gegen A1 bei Gericht – vorerst – siegreich.



## event

### In Strobl wird wieder eifrig diskutiert

Bereits zum 64. Mal öffnete die Sommerhochschule in Strobl am Wolfgangsee ihre Pforten für Diskussionen. Den Auftakt bildete diesmal ein Vortrag von Ex-EU-Kommissarin Benita Ferrero-Waldner zur Beziehung zwischen der EU und Lateinamerika. Neben wirtschaftlichen, politischen und geschicht-



**S. Meissel, Direktor der Sommeruni, mit B. Ferrero-Waldner und weiteren Vortragenden.**



lichen Vorträgen und Diskussionen wird auch heuer wieder den Juristen breiter Raum gewährt. „Freiheit vs. Sicherheit“ lautet ein Vortrag des bekannten Völkerrechtlers Manfred Nowak. Weitere Vertreter der Jurisprudenz: Bernhard Schima (juristischer Dienst der EU-Kommission) und Hanspeter Neuhold (Universität Wien).

## personalities der woche



**Vincent Walter, 32,** ist neu bei DLA Piper. Der Stiftungs- und Gesellschaftsrechtsexperte war zuvor als Rechtsanwaltsanwärter bei Lambert Eversheds.



**Tomas Rychly, 42,** ist seit Anfang Juli neuer Managing Partner des Prager Wolf-Theiss-Büros. Er folgt in der Funktion Paul Sestak nach, der in die USA zieht.



**Christopher Toms, 34,** hat bei Hasch & Partner angeheuert. Der Anwalt, der auch als Solicitor in Wales und England zugelassen ist, ist Corporate/M&A-Experte.

## ticker die newflashes der woche

**+++ Verkaufsberater.** fwp hat den Verkauf sämtlicher Anteile der nö. Benda-Lutz-Werke an die Sun Chemical Group rechtlich begleitet. **+++ Eingeschränkt.** Der EuGH hat die Immunität von Bot-schaften eingeschränkt: Bei Arbeitsrechts-Streitigkeiten greift diese nur bei hoheitlichen Aufgaben.